



よろこばせごっこ ~上組の子通信~

No.11

令和2年 7月 3日

学校の教育目標；五ヶ瀬を愛し、ともに学び合い、ふれあい、高め合う子どもの育成

五ヶ瀬町立上組小学校 TEL 0982-82-0212 FAX 0982-82-0229 文責；校長 三橋正洋

4R を意識して～環境教育講話

6月30日(火)、県環境森林部循環社会推進部の主任主事 黒木さんに来校いただき、「4Rとは何だろう？」のテーマでお話をしてもらいました。4R (Refuse=ごみになるものは断る, Reduce=ごみを減らす, Reuse=繰り返し使う, Recycle=再生利用する) のそれぞれの意味、7月から実施となったレジ袋有料化の背景である海ごみ問題、家庭でできる取組など、いろいろと教えていただきました。全員に4Rパンフレットも下さいましたので、それを基に今後、活動していきたいと思えます。活動の第2弾として、この日来ていただいた五ヶ瀬町内のえこる

(地球温暖化防止推進員)の方々と、今月中に夏休みにできる4R活動について話し合うことにしています。これを機会に、できることから着実にやっていきましょう。

では今回の講話の子どもたちの感想を、その一部紹介します。



○1年間で、こんなに多いごみがあることがすごかったです。これからはできるだけごみを減らしたいと思いました。

○マイクロプラスチック問題が起きているなんて知らなかったので、びっくりしました。しかもそれらを食べて死んでしまう魚がいるのがわかり、かわいそうでした。これから川に行った時にごみを見つけたら、できるかぎり拾ってみたいです。

○1年間に、県のごみの量が約38万トンになることを聞いて、びっくりしました。ぼくは出かける時にお茶などを買っていたけど、これからはしっかり水筒を持っています。

本校は今年度、「持続可能な宮崎づくりを実現する環境教育推進事業」の指定を受けました。この事業のねらいは、「これからの宮崎県の豊かな環境を維持させていくために、持続可能な社会づくりの担い手を育む視点から、地域の資源や人材を活用した環境教育を推進し、主体的に行動できる児童を育成する」です。これを機に、今年度で終わることなく、少しでも4Rの取組を家庭や地域へ残していきたいと思えます。家庭や地域でも、ぜひ4Rの意識をもって生活していただけますと幸いです。

子どもたちがその先頭にたって、この1年間取り組んでいきます。詳しい内容については、ぜひ子どもたちにお聞きください。

1 学期最後の月も頑張るぞ！

月が改まった1日(水)、全校朝会をしました。野邊先生から7月の月目標「1学期の学習のまとめをしよう」の確認がありました。また私の方から下のような話をしました。

今日は「国民安全の日」そして「宮崎県いのちの教育週間初日」です。この前も命について話をしたように「自分を大切に、そしてみんなを大切に」していきましょう。

もう一つ、4月に、今年1年間頑張る目標とした「よろこばせごっこ」、頑張っていますか？先生は毎朝、5年生のあいさつで元気をもらっています。さあ、残り1学期期間中に、だれが一番頑張るか、競争です。頑張らしましょう！

「これまでどんな時に、周りを笑顔にできましたか？」との問いかけに、3人の人がすぐに発表してくれました。こういう勇気も「よろこばせごっこ」です。必ず将来に生きてくる力、だからこそ今から、自分の意識と心がけで伸ばしていきましょう！この時に言い忘れていましたが、今「よろこばせごっこ」ができている場所の1つが、職員室です。先生方の和やかな笑い声やお互いに「ありがとうございます」という感謝の会話がよく聞こえてきます。とてもよい雰囲気になって、仕事ができます。感謝です！

朝会の最後にみんなで、いつものように体ごと校歌を歌いました。森下君、伴奏をありがとう！1学期最後の月も、みんなで頑張ります！



※ 昨日、わくわくランチ(地域の方との給食)第2弾がありました。今回は6区の館長さん、7区高齢者クラブ副会長さん、8区の高齢者クラブ会長さんにお越しいただきました。やさしい風が流れました。ありがとうございました。



※PTAの方々へ

・先月26日(金)の今年度最初の参観日、そして30日(火)の運動会実行委員会及びPTA運営委員会と立て続けの会に参加いただき、ありがとうございました。今月19日にはデイキャンプが予定されています。新型コロナウイルス感染症対策で、消毒等、ご苦労をおかけすることになります。よろしくお願いいたします。

【8月の行事】

- 3日(月)…登校日、ふれあい広場
- 11日~14日…学校閉庁
- 25日(火)…第2学期始業日
- 27日(木)…団七練習
- 28日(金)…参観日